

ORDINATIONS DE PRÊTRES DE L'OPUS DEI

24 MAI 2025

BASILIQUE DE SAINT EUGÈNE, ROME

HOMÉLIE DU CARD. ARTHUR ROCHE

**PRÉFET DU DICASTÈRE POUR LE CULTÉ DIVIN ET
LA DISCIPLINE DES SACREMENTS**

Très chers frères et sœurs :

Avec quelle joie l'Église se réjouit aujourd'hui de voir vingt de ses fils s'offrir pour le ministère sacerdotal dans l'Église. Nous nous réjouissons parce que, selon les mots de saint Paul, ces hommes ont été poussés par l'amour, ayant découvert l'amour du Seigneur qui est mort pour tous afin qu'ils ne vivent plus pour eux-mêmes mais pour Celui qui est mort et ressuscité pour eux. Et dans cette découverte, ils ont entendu l'invitation du Seigneur à Le suivre et à se laisser transformer par le don qu'Il leur fait.

Mes très chers fils : Vincenzo Maria, Stefano, John Robert, Daniél, Ramón Alfonso, Arturo Miguel, Santiago, Ramón, Luis, José María, José Miguel, Robert, Ezequiel, Álvaro, Pedro Pablo, Santiago, Enrique, Antonio, Gonzalo et Cristóbal, après un long discernement de votre part et de la part de ceux qui vous ont préparés, l'Église vous appelle maintenant à devenir prêtres pour servir le saint peuple de Dieu. Je dis "devenir" parce que, bien que je vous ordonne prêtres par l'imposition des mains et la prière d'ordination, vous devez aussi découvrir et faire croître chaque jour la grandeur de ce trésor qu'Il vous donne pour prendre soin de son peuple, là où votre mission de prêtres vous conduira.

Cela exige que vous soyez proches de Celui qui vous appelle, qui a touché votre cœur et qui partage maintenant avec vous son sacerdoce ; mais cela exige aussi que vous vous rapprochiez de ceux dont vous serez chargés de prendre soin. Chaque jour sera un moment de nouvelle découverte, et chaque jour sera une occasion, selon les mots de Saint Pierre, pour témoigner de tout ce que Jésus a fait dans les campagnes et dans les villes, auprès de tous ceux qu'il rencontrait,

« pour attester, comme l'ont fait les prophètes, que quiconque croit en Lui reçoit par son nom la rémission de ses péchés ».

Jésus se tient devant vous comme un exemple, pour vous aider à comprendre comment vous devez rendre ce témoignage : comme un « bon berger qui donne sa vie pour ses brebis », un berger qui connaît ses brebis par leur nom « comme le Père me connaît et comme je connais le Père ; et je donne ma vie pour les brebis ».

Comme l'a dit le Saint Père, le Pape Léon XIV, dimanche dernier, c'est au Bon Pasteur que vous donnez votre vie et c'est de Lui que vous dépendrez. Il est le berger qui prend soin de vous, qui vous connaît non seulement par votre nom, mais au plus profond de votre cœur, et qui vous donne sa vie et tout ce dont vous avez besoin. C'est la mission qu'il vous confie : être pour les autres un bon pasteur dans tout ce que vous faites, et marcher à leurs côtés tout au long de votre vie. Ce n'est qu'ainsi que les autres vous suivront.

Frères et sœurs qui accompagnez de votre présence vos fils, vos frères ou vos amis, et qui les entourez de votre affection et de votre prière, comprenez bien la réalité de ce que l'Esprit Saint est sur le point d'opérer en eux. En effet, ils seront configurés au Christ, le grand prêtre éternel, c'est-à-dire qu'ils seront consacrés comme de véritables prêtres du Nouveau Testament, et à ce titre, incorporés au second degré du sacrement de l'Ordre ; ils seront prédicateurs de l'Évangile, pasteurs du peuple de Dieu, et ils présideront les actes du culte, en particulier dans la célébration du sacrifice du Seigneur.

Quant à vous, fils très chers qui allez être promus à l'ordre du sacerdoce, considérez qu'en exerçant le ministère de la doctrine sacrée, vous participerez à la mission du Christ, l'unique maître. Dispensez à tous la Parole de Dieu que vous avez vous-mêmes reçue avec joie. Lisez et méditez assidûment la Parole du Seigneur afin de croire ce que vous avez lu, d'enseigner ce que vous avez appris dans la foi et de vivre ce que vous avez enseigné. Que votre enseignement soit une nourriture pour le peuple de Dieu, que le parfum de votre vie soit une joie et un soutien pour les fidèles du Christ, afin que, par la parole et par l'exemple, vous puissiez édifier la maison de Dieu qui est l'Église.

Vous poursuivrez l'œuvre sanctificatrice du Christ. Par votre ministère, le sacrifice spirituel des fidèles est rendu parfait, parce qu'il est uni au sacrifice du Christ qui, par vos mains, au nom de toute l'Église, est offert de manière non sanglante sur l'autel dans la célébration des Saints

Mystères. Reconnaissez donc ce que vous faites. Imitiez ce que vous célébrez, afin que, participant au mystère de la mort et de la résurrection du Seigneur, vous portiez dans vos membres la mort du Christ et marchiez avec Lui en nouveauté de vie.

Par le Baptême, vous ajouterez de nouveaux fidèles au peuple de Dieu. Par le Sacrement de Pénitence, vous pardonnerez les péchés au nom du Christ et de l'Église ; par l'huile sainte, vous soulagerez les malades. En célébrant les rites sacrés et en élevant la prière de louange et de supplication aux différentes heures de la journée, vous deviendrez la voix du Peuple de Dieu et de toute l'humanité.

Conscients d'avoir été choisis parmi les hommes et constitués en leur nom pour prendre soin des choses de Dieu, exercez avec joie et charité sincère l'œuvre sacerdotale du Christ, en cherchant à plaire à Dieu seul et non à vous-mêmes.

Enfin, participant à la mission du Christ, chef et pasteur, en communion filiale avec votre Prélat et avec les évêques locaux, efforcez-vous d'unir les fidèles en une seule famille, pour les conduire à Dieu le Père par le Christ dans l'Esprit Saint. Gardez toujours devant les yeux l'exemple du Bon Pasteur, qui n'est pas venu pour être servi mais pour servir, pour chercher et sauver ce qui était perdu.